DÍA ESCOLAR DE LA PAZ Y LA NO VIOLENCIA. LUNES 30 DE ENERO DE 2017

Los escolares y la ciudadanía, de la mano para una educación en valores sin fecha de caducidad. Paz e Igualdad en una misma jornada.

PROPUESTA

Proponemos realizar en el foso de las Puertas de Tierra de Cádiz un acto de concienciación que reúne los conceptos de **paz** e igualdad, girando en torno a los conflictos armados y el papel que juegan las mujeres en ellos.

DESCRIPCIÓN Y DURACIÓN DEL ACTO

En el suelo del patio del IES Columela se colocarán siluetas de figuras humanas, recortadas en papel blanco (papel contínuo) que sirvan de llamada de atención y de concienciación por las víctimas de las guerras.

Se podrían aportar también pancartas con temas relacionados con la paz o las guerras que se están desarrollando en la actualidad, que se quieran subrayar especialmente. Nuestras invitadas de honor serían un grupo de mujeres colombianas: **Piedad Córdoba, Gloria Inés Ramírez, Patricia Ariza, Jahel Quiroga y Luz Marina Bernal,** que van a recibir el premio otorgado por la APDHA por su destacado papel en el proceso de paz en Colombia (una de ellas, Luz Marina Bernal, ha sido propuesta para premio nobel de la paz).

Se ha convocado a todo el profesorado y alumnado del centro, así como de todos los centros escolares, asociaciones, colectivos o personas que quieran participar a nivel particular, para que asistan al acto donde se realizarán algunas lecturas y se pedirá a nuestras invitadas que cuenten de primera mano a nuestros alumnos cómo se vive una guerra y un proceso de paz tan importante.

El acto finalizará con una canción : "Para la guerrra nada" de la cantautora colombiana Marta Gómez cuyo video puede visitarse en el enlace:

 $\frac{https://www.google.es/search?q=para+la+guerra+nada\&ie=utf-8\&oe=utf-8\&client=firefox-b\&gfe-rd=cr\&ei=9r-DWN2z}{FpCt8wfvqpDgCQ}$

La letra de la canción, se ha añadido al final de este texto para que pueda ser fotocopiada (por el profesorado, grupos o personas a nivel particular), se difundirá para que pueda ser cantada entre todos los asistentes.

La canción será interpretada por **Pilar la Mónica**, **Karina de Iemanjá**, **Sandra Reyes** y **acompañamiento en la guitarra de Juan Madrera**.

Todo ello podría durar entre 45/60 minutos aproximadamente. Comenzaremos a las 11.30 a colocar las siluetas para iniciar el acto a las 12.30 y continuar después con las actividades organizadas por 1º de Animación Sociocultural

El instituto Columela cooperará para la organización con La Revolución de las Mariposas, la Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucia y la Liga Gaditana de la Educación, que ya han ofrecido su participación, además de invitar a otras asociaciones y colectivos y a otros centros escolares que deseen participar. Esta invitación se difundirá por las redes sociales.

Para saber más de: Luz Marina Bernal, Patricia Ariza, Piedad Córdoba, Gloria Inés Ramírez, Jahel Quiroga

SESIONES DE PREPARACIÓN

En el caso del IES Columela se llevarán a cabo unas sesiones preparatorias la semana anterior en las que se realizarán las siluetas en papel blanco continuo. Para ello sería importante que se implicase el profesorado durante algunas clases. Las siluetas del alumnado de secundaria se realizarán en clase de Educación Plástica, las demás, sugerimos que se hagan en clases de tutoría o en otras horas (a juicio de cada profesor) con el apoyo y dinamización de alumnado de Animación e integración. También sería muy interesante que durante la semana previa, en las clases, se dedicase algún tiempo a hablar sobre los conflictos armados, los derechos humanos y la paz, concienciando y preparando al alumnado para comprender el acto que se va a realizar en solidaridad con las víctimas inocentes de las guerras que, sólo en 2016, se cuentan por cientos de miles, y también con el proceso de paz de Colombia, que, tras 50 años de guerra, tiene una gran oportunidad a su alcance, que ha protagonizado el año pasado gran parte de las portadas de las noticias internacionales.

Para otros colectivos, asociaciones, centros o grupos se propone que realicen estas siluetas o que traigan pancartas con frases relacionadas con estos temas.

Enlace al vídeo de ayuda para realizar las siluetas en papel

MATERIALES NECESARIOS

Papel blanco continuo, tizas y tijeras.

PARA LA GUERRA NADA (Marta Gómez)

Para el viento, una cometa; para el lienzo, un pincel.
Para la siesta, una hamaca; para el alma, un pastel;
Para el silencio, una palabra; para la oreja, un caracol.
Un columpio pa' la infancia; y al oído un acordeón.
¡Para la guerra nada!

Para el sol, un caleidoscopio; un poema para el mar. Para el fuego una guitarra y tu voz para cantar. Para el verano bicicletas y burbujas de jabón. Un abrazo pa' la risa; para la vida, una canción. ¡Para la guerra nada, para la guerra nada!

Para el viento, un ringlete; pa'l olvido, un papel; Para amarte, una cama; para el alma, un café. Para abrigarte, una ruana y una vela pa' esperar. Un trompo para la infancia y una cuerda pa' saltar. ¡Para la guerra nada!

Para el cielo, un telescopio; una escafandra, para el mar.
Un buen libro para el alma; una ventana pa' soñar.
Para el verano, una pelota y barquitos de papel.
Un buen mate pa'l invierno; para el barco, un timonel.
¡Para la guerra nada, para la guerra nada!